

令和6年度学校運営協議会議事録（第2回）

日 時	令和6年7月4日（木）午前10時～午前11時30分				
会 場	祇園小学校会議室	司 会	木下教頭	記 録	田村
参加者	熊田裕子会長 上野保久様 佐々木寿子様 岡田 利様 世取山博晃様 服部由佳様 星野良子校長 木下恵教頭 田村宣明教諭				
議 事 内 容					
1 開会	<p>会長あいさつ</p> <p>① こんにちは。今日は今年一番の暑さだそうです。そのような中、お集まりいただきありがとうございます。私は島根出身で、きちんとすることを「シャンシャンする」というのですが、ここのところ毎日暑くて「シャンシャン」してないなあと自分を諷める日々です。</p> <p>ちょうど学校へ着いたとき、プールに入っている子どもたちがいて、いいなあと眺めていました。プールをやっている子どもたちを見るだけで元気が出ます。今日は授業参観もあるので、楽しみにして参りました。どうぞよろしくお願い致します。</p> <p>学校長あいさつ</p> <p>○こんにちは。本日はご多用の中、学校運営協議会にお集まりいただきまして、大変にありがとうございます。「今年は春があったのかな？」と思うくらい、いきなり夏が来たような気がしています。この暑さで熱中症の心配をしなければならず、外で遊ばせるのをどうするか検討したり、給水タイムを確保しながら遊ばせたりと、厳しい自然と格闘しながら日々生活しています。</p> <p>それでは、学校の様子を6点ほどお話しします。</p> <p>《1》例年は7月に授業参観を行っていましたが、この暑さと、すぐに個人面談もあるということで、今年度からなくしました。昨年度から通知票の前期の所見がなくなり、その代わりとして、個人面談で子どもたちの様子を詳しくお話しさせていただきます。7月の授業参観がなくなったことで、様々なご意見があるかもしれませんが、働き方改革の一つとして取り組んでいきたいと思えます。</p> <p>《2》水泳の授業については、学年単位で入っています。職員は必ず3人以上が見るような態勢を取り、授業を行っています。最初は素足でと考えていましたが、あまりにもプールサイドが熱くなるため、ビーチサンダルをお願いをして、持ってきてもらうようにしました。どの学年も、みんな楽しそうに入っています。</p> <p>《3》宿泊学習については、4年生が5/28～29の2日間で、無事に実施してきました。この後は、6年生の修学旅行が10/1～2、5年生の臨海自然教室が12/2～4にあります。説明会などは、今はオンラインでもできますので、時期を見て実施していきたいと思えます。</p> <p>《4》そして運動会については、11/2（土）、半日実施ということで予定しています。皆様にも、是非来ていただけたらと思えます。</p> <p>《5》12/7（土）には授業参観とPTA主催の祇園小祭が行われる予定です。祇園小祭については、子どもたちとPTA、そして地域が一体となり、祇園小を会場にみんなが楽しめる素晴らしい催しだと思っているので、今からとても楽しみにしています。エコライフ祭りも今年から復活するようです。地域のお祭りが復活することで、子どもたちの笑顔が帰ってくるのは、とてもうれしいことです。祇園小も駐車場を提供するなど協力をしていきます。</p>				

《6》本日は授業参観をしていただきます。参観をしてお気付きの点などがございましたら、後半の話合いの場で教えていただければと思います。

何よりも子どもたちが、安心感と自信をもって学ぶ、楽しい「笑顔かがやく祇園小」にしていきたいと思っておりますので、どうぞ協力をお願いします。ありがとうございました。

【授業参観】

(実施内容) 1-1 国語・1-2 音楽・2年図工・3年総合・4年体育(プール)・5-1 算数・5-2 理科・6-1 算数・6-2 外国語・ひまわり、つくし、ハーモニーは個に応じた指導
※ 時間内に回りきれず、一部予定と異なる授業参観になった学級がありました。

2 話合い

(1) 授業参観感想

②では、授業参観について感想をお願いします。

・タブレットなどを使って、とても分かりやすい授業を行っていました。子どもたちから意見を出させるというのが、今の授業の主流なのかなという実感を持ちました。

・想像していたより、楽しく授業を受けている印象を持ちました。子どもたちを平等に教育することが基本だと思うので、今の先生たちは大変だなという感じがしました。

・同じ単元でも、先生によってやり方が違っていたり、子どもたちによっても変わったりするだろうし、授業のやり方一つではないということを感じました。タブレットを使ったり、グループで学習を行ったり、先生方がいろいろな工夫をしているのが印象的でした。個人的には、6年生が落ち着いていて驚きました。

・1、2年生がすごく元気で、圧倒される感じでした。自分がこんな授業を受けられたら、楽しいだろうなと思いながら見ていました。

・楽しそうに授業を受けていて、その中で自分の意見がしっかり言える雰囲気があり、意欲付けが上手だなと思いました。また、先生方が教室の隅々まで気を配り、遠くにいる子や端の方にいる子まで大事にしているのが分かりました。教室の中を歩き回って声を掛けたり、目線を合わせてうなずいたり、全部の子どもに気を配っていて、いいなあと思いました。活気のある部分と落ち着いた部分の両方が見られて、とてもよかったです。ありがとうございました。

(2) 学校・地域に関する情報交換

③それでは、続いて、学校や地域の情報交換について話合いをしていきたいと思えます。まずは、祇園小祭のことについて何かありますでしょうか？

・祇園小祭の午前中に、家庭教育学級を入れたいと思っています。細かい時間については、まだ検討中です。実は今、下都賀教育事務所のふれあい学習課に熊倉先生がいらして、私の子供会の研修に参加した際に、子供会は、地域とのふれあいや学校で学べないことを体験学習する場で、子どもにとってとても意味のあるものだ、という内容の話を聴いてきました。ただ、その研修会に参加していたのがたった3名しかおらず、このあたりの地区の育成会がなくなってしまったという要因もあるのでしょうか、あまりの参加者の少なさに衝撃を受けました。育成会がなくなってきたいきさつはいろいろあるのですが、子どもの学びや子どもの時の体験活動が価値あるものだということを、小学校の保護者の皆さんにお話ししていただけるといいなと思い、会長や校長先生にも話をさせていただきました。是非やってみたらよいのでは・・・というお話もいただいたので、市にもお願いしてありますし、下都賀地区の申請も出してあります。以前のように、二中学区全体に案内を出してもよいかなと考えています。

④場所は体育館ですか？

・体育館を想定しています。どこまで人が集まるのか心配もありますが、せっかくなのでたくさんの方に学んでいただける機会になればと思っています。そのような学びの場を提供することが、PTAの本来の目的でもありますし、保護者同士の学びというのも大きな柱でもあるので、このような機会が実現できたらいいなと思っています。

⑤質問なのですが、南子連がなくなったという話は聞いているのですが、単位育成会もなくなってきているのですか？

・育成会は自由で、必要ないという地域はやっていないところもあり、だいたい半分くらいはなくなってしまったのではないのでしょうか？祇園小の地域では、半分くらいは残っていると思います。子どもたちにとっての貴重な体験の場が、親の都合でなくなってきているのなら、本当に悲しいことです。

○その代わりの役目を、学校が少しでも果たせたらと思います。

⑥校長先生のお話で、子どもたちが暑い中登校してきているという話題が出ましたが、見守りをしてくださっている岡田さん、子どもたちの様子はどうですか？

・子どもたちは暑い中ですが、元気に登校しています。親御さんたちからも、子どもたちの元気な声が聞こえるのはいいことだね、という声をいただいています。中には「うるさい」という方もいらっしゃいますが、私は、子どもたちの元気な声が聞こえるとうれしいというか、励みになります。その他、一時停止をしない車があるのはとてもこわいです。まだまだそのような車がたくさんあるので、交通指導の大切さを実感しています。また、自転車通学のお子さんには、もう少し交通指導をした方がよいのではと思っています。以上です。

⑦その他で何かありますか？

・PTAの広報紙についてなのですが、以前、県の広報紙委員会というのに参加した折、「広報紙は地域と学校をつなぐ架け橋」という話を聴いてきて、ギオンジャーさんだったり、らくんてさんだったり、見守りも含めてボランティアで活動してくださっている方たちのことを、もっと載せたらいいのではと思いました。先生紹介を5月に出して、次の発行が2月になってしまうと、すごく間が空いてしまうので、ボランティアの方の記事を中間で紹介できたら、地域の方にも活動を知っていただく、よい機会になるのではないのでしょうか。広報紙の役割としては、そのようなことを載せるのも大切かと思います。

○学校としては、ホームページを活用して、学校の様子やボランティアさんの活動などを、随時紹介するようにしています。

⑧ありがとうございました。それではそろそろお時間ですので、終わりにしたいと思います。

(2) 諸連絡

⑨今後の学校運営協議会の確認についてお願いします。

○次回は、10/17(木)に行われます。久々なのですが、給食を一緒に召し上がっていただけたらと思っています。時間は11:00～給食終了の12:50までとさせていただきます。都合が悪い場合には、事前にお知らせいただけるとありがたいです。

※ 二中学区小中合同学校運営協議会予定日 9/26(木) 14:00～15:30
祇園小が事務局のため、祇園小が会場となります。

⑩他になければ、以上で第2回学校運営協議会を終わりにします。ありがとうございました。

